



COLUMNA INVITADA

¿Quién sería Francisco J. Múgica en este momento?

Considero que el compañero presidente López Obrador planteó en su discurso que su sucesor debería ser el equivalente a Francisco J. Múgica



GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA
OPINIÓN · 24/3/2023 · 00:26 HS



Gerardo Fernández Noroña / Columna Invitada / Opinión El Heraldo de México Créditos: Especial

1. El pasado 18 de marzo del 2023, en la concentración encabezada por el compañero presidente López Obrador en el Zócalo capitalino, durante la conmemoración de los 85 años de la expropiación petrolera realizada por el general Lázaro Cárdenas del Río, AMLO realizó muy importantes declaraciones durante su discurso alusivo a la expropiación petrolera.
2. Reitero su determinación de defender la independencia y la soberanía nacional. Mandó un mensaje firme y enérgico de que no somos colonia, ni protectorado estadounidense, sino una nación libre y soberana. Este solo posicionamiento bastaría para que todas las fuerzas políticas respaldáramos a nuestro gobierno.
3. Sin embargo, la derecha que hipócritamente dice condenar la militarización que ellos impusieron ilegalmente hace más de una década en el país, ahora celebran las amenazas injerencistas del gobierno de Estados Unidos, que amaga con una intervención militar en nuestra patria.



4. Curiosa forma de rechazar la militarización tiene la oposición que aplaude una intervención militar de la nación más poderosa del mundo en materia belicista. Nosotros la repudiamos, la rechazamos tajantemente y la combatimos con toda firmeza, respaldando plenamente en su postura firme y digna al compañero presidente López Obrador.

5. Por otra parte, el compañero presidente recordó el proceso sucesorio del general Lázaro Cárdenas del Río. Comentó que debido a las presiones internas y externas, el general Cárdenas se inclinó por apoyar una candidatura moderada, la del general Manuel Ávila Camacho.

6. Si bien el compañero presidente López Obrador comprende el dilema al que se enfrentó el general Lázaro Cárdenas del Río, sostuvo durante su intervención que la determinación en favor de Ávila Camacho torció el rumbo de la revolución. Dejó en claro que esta se corrompió a partir de ese momento y que la decisión correcta debió recaer en favor del general Francisco J. Múgica.

7. Fue más lejos y planteó que nuestro movimiento debería haber continuidad y nada de zigzagueos. Fue una reflexión muy importante y muy poderosa en el marco del año 2023, en que se determinará la candidatura presidencial de nuestro movimiento.

8. Considero que el compañero presidente López Obrador planteó en su discurso que su sucesor debería ser el equivalente a Francisco J. Múgica.

9. Así las cosas, varios aspirantes hacen esfuerzos por ponerse la camiseta del general Múgica. Me recuerdan el cuento de “Cenicienta”, de Walt Disney. Las hermanastras queriendo meterse a presión en uno de sus pies, la zapatilla olvidada por Cenicienta durante un baile.

10. Y aunque será el pueblo el que decida quién será el sucesor del compañero presidente López Obrador, la cúpula se empeña en sostener que el aspirante de su predilección es el general Múgica del siglo XXI. “Cosas veremos Sancho”.

11. En este contexto, la pregunta que da título a esta reflexión es procedente: ¿quién representa el general Múgica, guardando toda proporción, en pleno siglo XXI? La respuesta no la tengo yo, la tiene el pueblo de México. Será el pueblo el que determine al sucesor del compañero presidente López Obrador y con ello resolverá, en su momento, quien cubre semejante perfil.

POR GERARDO FERNÁNDEZ NOROÑA
DIPUTADO DEL PT
@FERNANDEZNORONA